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１、市議会の役割や活動が理解できましたか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．理解できた 110 14 22 37 37 

イ．ある程度 

理解できた 
166 19 18 65 64 

ウ．あまり理解

できなかった 
7 1 0 1 5 

エ．理解でき 

なかった 
3 0 2 0 1 

無回答 1 0 0 1 0 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

  

ア．でき

た

41%
イ．ある

程度でき

た

56%

ウ．あまりできな

かった

3%

エ．できなかっ

た

0%無回答

0%

東城

ア．でき

た

52%

イ．ある

程度でき

た

43%

ウ．あま

りできな

かった

0%

エ．で

きな

かった

5% 無回答

0%

西城紫水

ア．でき

た, 36%

イ．ある

程度でき

た

62%

ウ．あま

りできな

かった

1%

エ．できな

かった

0%

無回答

1%

庄原格致

ア．でき

た

34%

イ．ある

程度でき

た

60%

ウ．あま

りできな

かった

5%

エ．でき

なかった

1%
無回答

0%

庄原実業

ア．でき

た

38%

イ．ある

程度でき

た

58%

ウ．あま

りできな

かった

3%

エ．でき

なかった

1%
無回答

0%

全体
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２、これまでに市議会に関心がありましたか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．あった 21 1 8 8 4 

イ．少しあった 57 5 11 17 24 

ウ．なかった 208 28 23 79 78 

無回答 1 0 0 0 1 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

 

ア．あっ

た

7%

イ．少し

あった

20%

ウ．な

かった

73%

無回答

0%

全体

ア．あっ

た

3%
イ．少し

あった

15%

ウ．な

かった

82%

無回答

0%

東城

ア．あっ

た

19%

イ．少し

あった

26%

ウ．な

かった

55%

無回答

0%

西城紫水

ア．あっ

た

8%

イ．少し

あった

16%

ウ．な

かった

76%

無回答

0%

庄原格致
ア．あっ

た

4%

イ．少し

あった

22%

ウ．な

かった

73%

無回答

1%

庄原実業
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２、この議会報告に参加したことで市議会に関心が持てましたか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．持てた 60 8 8 27 17 

イ．少し持てた 159 16 16 63 64 

ウ．持てない 65 9 18 14 24 

無回答 3 1 0 0 2 

合計 287 34 42 104 107 

  

ア．持て

た

21%

イ．少し

持てた

55%

ウ．持て

ない

23%

無回答

1%

全体

ア．持て

た

24%

イ．少し

持てた

47%

ウ．持て

ない

26%

無回答

3%

東城

ア．持て

た

19%

イ．少し

持てた

38%

ウ．持て

ない

43%

無回答

0%

西城紫水

ア．持て

た

26%

イ．少し

持てた

61%

ウ．持

てない

13%

無回答

0%

庄原格致

ア．持て

た

16%

イ．少し

持てた

60%

ウ．持て

ない

22%

無回答

2%

庄原実業
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３、これまでに「市議会だより」を見たことが 

ありますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．ある 56 3 5 30 18 

イ．ない 231 31 37 74 89 

無回答 0 0 0 0 0 

合計 287 34 42 104 107 

  

ア．ある

9%

イ．な

い, 91%

無回答

0%

東城

ア．ある

12%

イ．ない

88%

無回答

0%

西城紫水

ア．ある

17%

イ．ない

83%

無回答

0%

庄原実業

ア．ある

20%

イ．ない

80%

無回答

0%

全体

ア．ある

29%

イ．ない

71%

無回答

0%

庄原格致
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３、これまでに「市議会ホームページ」を 

見たことがありますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．ある 11 1 1 6 3 

イ．ない 272 33 40 97 102 

無回答 4 0 1 1 2 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

 

ア．ある

3%

イ．ない

97%

無回答

0%

東城 ア．ある

3%

イ．ない

95%

無回答

2%
西城紫水

ア．ある

6%

イ．ない

93%

無回答

1%

庄原格致 ア．ある

3%

イ．ない

95%

無回答

2%
庄原実業

ア．ある

4%

イ．ない

95%

無回答

1%

全体
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３、議会報告会に参加したことで「市議会だより」 

 を見ようと思いますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．思う 170 15 19 79 57 

イ．思わない 116 19 23 25 49 

無回答 1 0 0 0 1 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

 

ア．思う

44%
イ．思わ

ない

56%

無回答

0%

東城

ア．思う

45%
イ．思わ

ない

55%

無回答

0%

西城紫水

ア．思う

76%

イ．思わ

ない

24%

無回答

0%

庄原格致

ア．思う

53%

イ．思わ

ない

46%

無回答

1%

庄原実業

ア．思う

59%

イ．思わ

ない

41%

無回答

0%

全体
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３、議会報告会に参加したことで 

「市議会ホームページ」を見ようと思いますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．思う 157 14 20 69 54 

イ．思わない 126 20 21 34 51 

無回答 4 0 1 1 2 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

 

ア．思う

41%

イ．思わ

ない

59%

無回答

0%

東城

ア．思う

48%
イ．思わ

ない

50%

無回答

2%
西城紫水

ア．思う

66%

イ．思わ

ない

33%

無回答

1%

庄原格致

ア．思う

50%

イ．思わ

ない

48%

無回答

2%

庄原実業

ア．思う

55%

イ．思わ

ない

44%

無回答

1%

全体
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４、これまでに市議会の会議を見たことがありますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．議会で傍聴

したことがある 
2 0 0 1 1 

イ．インターネ

ットでみた 
17 0 5 4 8 

ウ．見たことが

ない 
263 34 37 99 93 

無回答 5 0 0 0 5 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

ア．議会

で傍聴し

たことが

ある

0%

イ．インターネッ

トで見たことがあ

る

0%

ウ．見た

ことがな

い

100%

無回答

0%

東城

ア．議会

で傍聴し

たことが

ある

0%

イ．イン

ターネッ

トで見た

ことがあ

る

12%

ウ．見た

ことがな

い

88%

無回答

0%

西城紫水

ア．議会で傍

聴したことが

ある

1%

イ．イン

ターネット

で見たこと

がある

4%

ウ．見た

ことがな

い

95%

無回答

0%

庄原格致

ア．議会で傍聴し

たことがある

1%
イ．インター

ネットで見たこ

とがある

6%

ウ．見た

ことがな

い

91%

無回答

2%

全体

ア．議会で

傍聴したこ

とがある

1%

イ．イン

ターネッ

トで見た

ことがあ

る

7%

ウ．見た

ことがな

い

87%

無回答

5%

庄原実業
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４、議会報告会に参加して、今後、市議会の会議 

を見てみようと思いますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．思う 113 11 16 49 37 

イ．思わない  167 23 24 55 65 

無回答 7 0 2 0 5 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

 

 

ア．思う

32%

イ．思わ

ない

68%

無回答

0%

東城

ア．思う

38%

イ．思わ

ない

57%

無回答

5%

西城紫水

ア．思う

47%
イ．思わ

ない

53%

無回答

0%

庄原格致

ア．思う

34%

イ．思わ

ない

61%

無回答

5%

庄原実業

ア．思う

39%

イ．思わ

ない

58%

無回答

3%

全体
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９、この議会報告会について、どのように 

考えますか 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．積極的にや

るべき 
182 17 27 65 73 

イ．必要性を感

じない  
9 1 3 3 2 

ウ．どちらとも

いえない 
86 14 12 35 25 

無回答 10 2 0 1 7 

合計 287 34 42 104 107 

 

 

 

ア．積極

的にやる

べき

50%

イ．必要

性を感じ

ない

3%

ウ．どち

らともい

えない

41%

無回答

6%

東城

ア．積極

的にやる

べき

64%

イ．必要

性を感じ

ない

7%

ウ．どち

らともい

えない

29%

無回答

0%

西城紫水

ア．積極

的にやる

べき

62%イ．必要

性を感じ

ない

3%

ウ．どち

らともい

えない

34%

無回答

1%

庄原格致

ア．積極

的にやる

べき

68%

イ．必要

性を感じ

ない

2%

ウ．どち

らともい

えない

23%

無回答

7%

庄原実業

ア．積極

的にやる

べき

63%
イ．必要

性を感じ

ない

3%

ウ．どち

らともい

えない

30%

無回答

4%

全体
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10、この議会報告会の感想をお聞かせください 

回答 回答数 東城 
西城 

紫水 

庄原 

格致 

庄原 

実業 

ア．よかった  161 17 20 63 61 

イ．まあまあよ

かった 
77 9 13 29 26 

ウ．どちらとも

いえない 
30 6 6 8 10 

エ．あまりよく

なかった 
2 1 1 0 0 

オ．よくなかっ

た 
1 0 0 0 1 

カ．その他 7 0 0 0 7 

無回答 9 1 2 4 2 

合計 287 34 42 104 107 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ア．よ

かった

50%イ．まあ

まあよ

かった

26%

ウ．どち

らともい

えない

18%

エ．あま

りよくな

かった

3%

カ．その

ほか

3%

東城

ア．よ

かった

48%
イ．まあ

まあよ

かった

31%

ウ．どちらとも

いえない

14%

エ．あま

りよくな

かった

2%

カ．その

ほか

5%

西城紫水

ア．よ

かった

60%

イ．まあ

まあよ

かった

28%

ウ．どち

らともい

えない

8%

カ．その

ほか

4%

庄原格致

ア．よ

かった

57%

イ．まあ

まあよ

かった

24%

ウ．どち

らともい

えない

9%

オ．よく

なかった

1%
無回答

7%

カ．そ

のほか

2%

庄原実業

ア．よ

かった

56%

イ．まあ

まあよ

かった

27%

ウ．ど

ちらと

もいえ

ない

11%

エ．あま

りよくな

かった

1%

無回答

2%

カ．そ

のほか

3%

全体
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平成 30年度議会報告会 アンケート集約（高校会場） 具体的意見 

 

２、市議会への関心 

 

（３）市議会のどのようなところに関心が持てましたか。 

 

○東城高校 

 庄原市のことをよく考えてくれているところ。 

 地域のためにいろいろなことを考えて模索しているところ。 

 町のことを大切に思って考えているところ。 

 思っていたより、庄原のこと私たちのことを考えてくれていたことが話し合いの中で分かった。 

 みんな一生懸命だったところ。 

 自分たちのためにがんばってくれているところ。 

 庄原のために何ができるか一生懸命考えてくれているところ。 

 庄原市を盛り上げようとしているところ。 

 東城のことを積極的に話し合えたので、真剣に東城のことを考えているのだと分かった。 

 ちゃんとやっていることはやっているのだと思った。 

 フレンドリーかつさらさらと話し合いを進めてくれたところ。 

 何をしているか。 

 案をどのように実行に移していくのかということころ。 

 私が思っているより庄原市への愛が強く、私たちの意見に寄り添って進めてくれているところ

に関心が持てた。 

 地域の活性化について。（重複 2件） 

 地域の活性化をするために日々努力していること。 

 市を活性化させるためのいろんなアイデアがあって面白かった。 

 庄原市についてどうすれば活性化するのか良い意見を知れた。 

 どんな事について話し合っているのか分かったので、その話し合っている内容（活性化につい

てなど）に関心が持てた。 

 元々市議会がどのようなことをしているのか自体知らなかったので、少し調べて知りたいと思

った。 

 庄原市を活性化、よりよくするために大人だけでなく私たち高校生の意見も聞いて参考にして

ほしい。嬉しかったし、庄原市をよくしていこうという熱意はすごく伝わった。もう少し交流

したかった。 

 自分の知らない考え方があったところ。 

 政策について。 
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○西城紫水高校 

 地域のことを考えていたところ。 

 地区のために色々なことを考えていると思った。 

 すごく熱心なところ。 

 ちゃんと庄原のためにがんばっていると思った。 

 庄原をより良くしようとするところ。 

 町を良くしていこうという思いが伝わった。 

 庄原市をもっと潤いのある、人気のある場所にするために、色々な考えを持っているところ。 

 色々なことを考え、庄原を賑やかにしていくために、どのようなことをしたら良いかを、一生

懸命考えていたこと。 

 庄原市のために色々なことを企画しようとしているところ。 

 庄原をアピールしようとしている。 

 この地域をより良くしようと、日々考え、取り組んでいるところ。 

 交流人口を増やすための努力をしていたところ。 

 出した案をちゃんと考えてくれるところ。 

 話を聞いてくれること。 

 「思う」だけではなく「伝える」ことの大切さが分かった。自分の考えと他の人の考えを共有

することで共通点、相違点が分かった。新しい発見などがあったので良かった。この報告会を

通して、どこかで議員に会ったら自分の意見を言いたいと思った。 

 見えない所にもいろいろなものがあったりして、とても市議会は奥が深いと思った。 

 色々な案を出して、色々な意見が聞けるから楽しそう。 

 町のために色々なところに赴いている。 

 庄原市を活性化させるためにどうすれば良いのか案を立てているところ。 

 庄原のことを良くするために活動されているので、私もしてみたい。小さな意見にも耳を傾け

てくれるところ。 

 これから庄原市議会、庄原市としてどのように動いていくのか。 

 パンダを呼ぶのはどうかと思う。呼ぶならＸＪＡＰＡＮが良いと思う。 

 

○庄原格致高校 

 市民のことを一番に考えてくれているところ。 

 市民のことを考えてくれているところ。 

 一生懸命市の成長について考えているところ。 

 庄原のことについてすごく考えてもらっているところ。 

 庄原市について色々真剣に考えているところ。 

 議員は庄原のために多くのことを考えていると思った。 

 市全域のバランスを考え、発言していること。 

 一人一人が庄原市全体を考えてくれていることが分かった。 

 庄原市は面積が広いので、その全てのことを考えているのがすごいなと思った。 
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 議員もたくさん勉強しているというところ。 

 がんばっているところ。 

 事業についてちゃんと考えていると思った。 

 市民のことを常に考え、より良い町にしようとしているところに関心が持てた。 

 色々な立場から市民の声を聞いていたところ。 

 市民の声を聞くことを大切に取り組んでくれていることに感心した。 

 ちゃんと市民の意見を取り入れていることが本当に嬉しかった。議員には良い人が多かった。 

 実際に、色々な高校など８年も報告会を開き、少しでも若い人たちに知ってもらおうと活動し

ているところに関心が持てた。 

 私たちの質問に丁寧に返事をしてもらい関心が持てた。 

 市議会の内容や議員の気持ちが身近に感じられたこと。 

 クイズなどで知らなかったことなどをたくさん知れた。 

 議会では誰がどのような役割をしているのかというところ。 

 仕事内容。 

 議員の仕事内容など。 

 進めている事業や活動。 

 市議会の仕事内容が分かり、大変なことも分かった。 

 仕事の内容や重要性。 

 市議会はどんなことをしているかということ。 

 市議会が何をしているか分かったから。 

 議員が何をしているのか知れたから。 

 どのような活動をしているのかが分かったので良かった。 

 何をしている人なのか知らなかったので何となく知れてよかった。 

 初めて、何をしているか、どんな仕事をしているかを理解することができ、関心を持った。 

 今まで議員がどのような仕事をしているのかを知らなかったけど、知れたので良かったと思う。 

 今までは市議会というものが何なのか知らなかったので、興味関心を持つことができなかったけ

ど、今回の話を聞いて議会では他にどんな話し合いをしているのかと興味をもつことができた。 

 普段、私たちのように勉強していると知って、すごいなと思ったし、どんなことをしているの

かが知れて、予想と違っていたので驚いた。 

 会議でどのようなことが話されているのかということ。 

 具体的に会議で話していること。 

 市のためにどのような活動をしているか。 

 議会で行政と話し合っていること。 

 しっかりと庄原市について議論してくれるところ。 

 思っていたよりもとてもたくさんの問題があってたくさん話し合いをしてくれていること。 

 住んでいる人がもっと住みやすい町にするために、議会が、会議を通して対策を立てていること。 

 庄原市のこれからのことや、条例についてなど、様々な大切なことが話し合われているところ。 

 自分たちが学校に行っている間に地域について話し合っているところ。 
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 ただ会議をしているわけではなく、一人一人が市を良くするためにしっかり考え、取り組んで

いるところ。 

 実際に現場に行って、様々な研修をし、それを元に会議していること。 

 庄原市のために色々な事業や計画を考えていてすごいと思った。 

 自分たちが何気なく過ごしている生活や、周りの環境の中にも、議員が考えたものや暮らしや

すい生活づくりの工夫がされていることが分かった。 

 私たちが知らないところでたくさんのことを話し合い、庄原のために解決してくれているんだ

と思った。 

 議員の能力が会議に活かされているところ。 

 20人のうち 2人しか女性がいなかった。 

 市議会議員の一日。 

 「議員の一日」という具体的な活動内容。 

 議員の一日は気になっていた部分でもあるから、知れてよかった。 

 会議がないときも市を回っているところ。 

 議員が市民のことを考えながら活動しているところ。 

 兼業可能なところ。 

 他にも仕事ができることを初めて知った。 

 サラリーマンや農業、自営業であれば議員をしながらできること。 

 とてもハードなことが分かり関心が持てた。 

 普段生活している中での問題とどのように向き合われているか実感がわいた。 

 市議会のほとんどの人が、自営業や農業などの兼職をしながら、庄原を良くしようとがんばっ

ているのがすごいと思った。 

 見えないところで活動をしていること。 

 自分たちの見ていないところで多くの活動をしていたこと。 

 見えないところで資料集めやその場所に行ってみるなどしていること。 

 保険や退職金がないが、庄原のためにがんばっているところ。 

 地域の活性化について。 

 庄原市活性化のために様々なことを行っていることが分かった。人口を増やすのにも苦労して

いることが分かった。 

 庄原市内に人を増やすために、色々な工夫をされていること。 

 庄原は人口が少なく、その問題をどうにかしないといけないので、政治は難しいと思った。 

 人口の増加や学校の維持をすることが大切だと思った。 

 仕事をしながら人口減少で生じる問題について、市民の暮らしにどの程度問題が生じるか考え

てくれてすごいと思った。 

 会議を YouTubeで見れることを知り、身近に感じた。 

 YouTubeでの放送。 

 少しでも地域の人に関心を持ってもらえるように中継をしていること。 

 見に行けるところ。 
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 見に行けるところが思ったよりもたくさんあったところ。 

 もう少し詳しいことも知りたいと思えた。 

 優しい人で話しやすかった。事業について知ろうと思えた。 

 庄原市の活性化について色々考えられていて、関わっていこうと思った。 

 私たちの住む庄原市について、より良くしようとしてくれているのがよく分かったので、これ

からはもっと知っていきたいと思った。 

 今までは市議会という言葉は知っていたけど、政治について他の仕事もしながら働いているこ

とを知り、自分たちも選挙などで関わっていきたいと思った。 

 みんな庄原の良いところを知っている。 

 何をどう変えていくのか、これからが気になった。 

 良い方向へ庄原市が変われば良いと思った。 

 進めている事業や問題点。 

 どの様な事業をしようとしているのか分かった。 

 地域事業について。 

 人口の増加を目指して日赤の産婦人科を再開させたということ。 

 産科の再設置について良いなと思った。 

 産婦人科ができたこと。 

 たくさん市民の声を聞いているのと、バスに乗る人数を調査しているのがすごいと思った。 

 パンダを取り入れようとするところ。 

 パンダが来ないこと。 

 

○庄原実業高校 

 市民のことを考えていることが分かった。（重複 3件） 

 市民のことをしっかり考えて判断していたところ。 

 出た意見を聞くだけでなく、議員も考えていたこと。 

 色々考えていると思った。 

 庄原のためにがんばってくれていると思った。 

 庄原をより良くしようとしていること。 

 庄原をより良い町にしてほしいと思った。 

 良い地域にするということ。 

 町を良くしようとしてくれているところ。 

 地域の問題を改善しようとしているところ。 

 私たちの暮らしをより良くしてくれていると思った。 

 自分たちの生まれ育った地域や街をより良くするために、市民の人の声を取り入れながら、議

員が精一杯がんばってくれていること。 

 私たちのためにより過ごしやすくより良くしようとしてくれて、とてもありがたい存在なんだ

と分かって関心が持てた。 

 市民の意見を聞いてくれる。（重複 4件） 
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 市民の人たちの意見を聞いて、地域をより良くするところ。 

 市民の意見をたくさん取り入れようとしてくれているところ。 

 市民の声を聞いてより良い市にしようとしているところ。 

 市民の声を聞いて形にしようとしている姿勢を見ることができた。 

 しっかり市民の意見を取り入れて、それが必要か本気で考えていることに関心を持てた。 

 意見を伝えれば議員が伝えることで良い方向に向くこともある。 

 市民の言葉を市長に報告してくれる。 

 何か意見や要望があれば市議会に伝えれば変えられるかもということ。 

 意見を出せば叶うかもと思った。 

 要望を実行してくれようとしているところ。 

 市民の声を聞いて、反映してくれるところ。 

 市民の声を聞いて、伝えていくことができる。新しいまちをつくるためのきっかけをつくるこ

とができる。 

 自分たちが意見をしっかりと言うことにより、それが楽しい明るい町づくりになることが分か

った。 

 今回の議会報告会で、議員のイメージが変わった。関心が持てたのは、自分が意見や思ってい

ることを口にすれば、意外と聞いてもらえるというところ。 

 自分たちが思っていることを検討してくれていたこと。お金の問題とかもありなかなか難し

い。 

 分かりやすかった。 

 女性議員さんの考え方がすごいなと思って関心が持てた。 

 市議会の役割について。 

 色々な役割があるということ。 

 市議会の役割について市民の声の反映、重要事項の議決、市政のチェックをしていると分かっ

た。 

 議会の仕組みや役割について（市民の住みやすい良いまちにする。住みやすいまちにするに

は、市民で話し合う。市民全員で集まることはできない。） 

 市議会の仕事がよく分かった。 

 議員の仕事など。 

 仕事内容。 

 市議会が何をしているかが具体的に分かったので、関心が持てた。 

 市のために色々なことをしてくれていると思った。 

 市議会の仕事、努力が理解できた。 

 私たちの生活を支えてくれていると思った。 

 変えようとしているのは分かった。 

 市議会は大変だと思った。 

 議論の内容。 

 本会議。 
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 会議の進め方やどんなことをしているか。 

 どんな会議が行われているのか。 

 ちゃんと市について色々話していると知った。 

 災害のときに特別にそのことを話す会議をしていることを知って、関心が持てた。 

 自分たちが考えたことをちゃんと考えて、会議されていることが分かった。 

 市議会は庄原市などたくさんの町のことを成長させていくことができる場所だと思った。 

 女性がもっとたくさんなれば良い。 

 色々なところに協力するところ。 

 議会がないときはどのような仕事をしているのかが、詳しく知りたいと思った。 

 議員が、自分の意見だけではなく、地域の人から情報を収集していること。 

 町を活性化する働き。 

 何も思っていなかったけど、少し疑問に思ったりするようになった。 

 町を変えていきたいという取り組みに興味を持てた。自分も意見を出してみたいと思えた。 

 思ったことは、伝えることが大切だと知った。 

 より良い庄原を目指すためには参加した方が良い。 

 議員と関わることはないと思っていたが、市民の意見を聞いてくれるとても身近な人であるとい

うことが分かった。議員が市のために働いてくれているから、市も良くなっていくと他人事のよ

うに思っていたが、自分たちも意見を言って市のために働いていかないといけないと感じた。 

 庄原の良いところと悪いところが分かり、選挙に出ようかなと思った。 

 これからの庄原市。 

 保育所のことや幼稚園のこと。 

 庄原市の医療費についてみんな考えていること。 

 市議会は 365日 24時間もあると聞いたのですごいなと思った。 

 パンダが来ないと知れたから。 

 パンダに１億円以上掛かるのが分かったから。 

 選挙の大切さ。 
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５、市議会や議員に、どんなことを期待しますか 

 

○東城高校 

 今回話したことを少しでも使って庄原を良くしてほしい。  

 地域を良くする。（重複 2件）  

 良い町を作ってくれること。  

 庄原のことをよく考えてくれる人。  

 今ある不便なことがなくなるようにしてもらったらうれしいなと感じた。  

 廃屋や人気がなくなった場所の整備。  

 庄原市が活性化するよう頑がんばって欲しい。（重複 7件）  

 東城や庄原市の繁栄。  

 人口減を止めてくれること。  

 人口を増やすためにどのようにして増やすのか。  

 「帰ってきたい」と思うことのできる町づくり。  

 また庄原に帰ってきたときに、「やっぱりいい場所だな」と思えるようになることを期待した

い。市や町の人々がいきいきしていて欲しい。  

 地元を楽しい場所にしてほしい。  

 素敵なイベントをしてくれたらいいなと思う。  

 ショッピングモールの建設。  

 東京みたいな町をつくろうとすること。  

 もっと庄原を盛り上げてくれること。  

 東城が住んでいて楽しい場所になるようにしてくれること。  

 活性化するために流行を取り入れることをやってほしい。例えばインスタ映えが流行っている

ので、インスタ映えスポットを作るとか。  

 やわらかい考え方。  

 期待しない。  

 

○西城紫水高校 

 良い町にしてほしい。 

 今まで以上の市や町を期待したいと思う。 

 庄原をみんなに良い所と言ってもらえるような所にしてくれること。 

 町の変化。（高齢化への対応、町への人の呼び方など。） 

 地域を変えてくれる。 

 色々なものを作ったり、安全に暮らせるようなまちづくり。 

 もっと住みやすい町をつくってほしい。 

 この地域をみんなが住みやすい所にするために、様々な意見を活かしてほしい。 

 少しでも便利の良い所にしてもらえること。 

 その市の特色を活かし、様々な社会問題を解決することなど。 
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 経済のこと。 

 庄原市の全てが豊かになるようにしてほしい。 

 市を豊かにすることも考えていること。 

 地区の活性化を期待している。 

 町おこし。 

 西城の発達。 

 庄原を賑やかにしてほしい。（重複 2件） 

 人口増加。 

 人口を増やす活動に期待している。 

 自分の意見が実現されると嬉しい。 

 楽しい町・市にしてほしい。心の底から楽しめる場所にしてほしい。 

 庄原の良さをもっと出してもらえるような場所をＰＲしてくれたらと思う。 

 交流人口が増えること。 

 比和にたくさんの人が来てくれること。 

 ヒバゴンファミリーをつくる。（重複 2件） 

 これからもがんばってください。 

 税金を有効活用すること。率先して議員が災害のボランティアに参加することによってメディ

アに取り上げられて、注目されれば良いと思う。 

 ニュースなどに悪いことで出ないようにしてほしい。（重複 2件） 

 犯罪など問題を起こさないこと。 

 

○庄原格致高校 

 庄原市をより良くしてくれること。（重複 8件） 

 庄原市を良くしてくれると信じている。 

 庄原を今よりもっと良くするような工夫。 

 もっと、より良い暮らしになるように、政策を提案して、実現してほしい。 

 庄原市についてしっかり考えてくれる人。 

 庄原市の発展をどのようにすれば良いのかを深く考えること。 

 市民の願いを叶えてくれること。 

 庄原市民のためになることを考えてほしい。 

 庄原のために努力してくれること。 

 庄原市がどう変わっていくか。 

 これからの庄原市としての活動。 

 駅周辺が変わってからの庄原の変化。 

 庄原が誰もが住みやすいと思える町になること。安心して暮らせる町になること。 

 庄原を住み良い市にしていってくれること。 

 みんなが安心安全に暮らせること。 

 住みよい町にしてほしい。 
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 今後も住みやすい市であること。 

 庄原市が住みやすく便利なことが増えること。 

 町の活性化を行い、暮らしやすい町にすること。 

 暮らしやすい庄原になること。 

 市民がより暮らしやすく、若者からお年寄りまで、生きがいが持てるような生活ができる庄原

市にしてほしい。 

 どんな人にとっても暮らしやすい庄原市にしてくれること。 

 色々な世代の問題に対して対応していってほしい。 

 市民の生活をより良くしてくれること。庄原市を住みやすい場所にしてくれること。 

 働きやすい職場。 

 病院で払うお金を高校生までは 500円にしてほしい。 

 図書館（田園文化センター）の児童書コーナーの本を新しいものに替えてほしい。 

 学校を残してほしい。 

 農業や林業で、ある程度儲かるようにしてほしい。 

 庄原が少しでも潤うこと。 

 より良い生活のできる市にしてほしい。 

 過疎地域にも目を向け、少しでも交通や勉学の面が良くなることを期待している。 

 （今後の庄原市に期待すること）北海道の東川町のような文化都市になること。高レベルの全

国大会の開催。 

 交通の整備。 

 バスなどの交通機関をもっと整備してほしい。 

 バスなどの便をもう少し増やしてほしい。 

 福山や広島市、大阪などの都会へ楽に安く行ける交通手段を作ってほしい。 

 ＪＲが増えること。三次～庄原。 

 庄原市の活性化。（重複 6件） 

 活気ある市町にしてくれること。 

 庄原市の発展。 

 庄原がより良く発展し、周りの人からも庄原は良い所だと思ってもらえる地域にしてほしい。 

 市の運営や発展について。 

 より良い庄原市の発展。 

 庄原市をもっと繁栄させてくれること。 

 庄原市の発展に全力でがんばってほしい。 

 栄えた市にしてほしい。 

 庄原が賑わいがある自慢できるまちになること。 

 庄原市全体を賑やかな市にしてくれること。 

 これから庄原がもっと賑やかになること。 

 庄原を盛り上げてくれること。 

 庄原の改善点はまだたくさんあるので、これからどう展開していくのか。 
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 人口が減らないように何らかの対策をしてほしい。 

 人口を増やすための取り組みをしてほしい。（重複 9件） 

 これから、庄原市の人口の増減がどうなるのか。 

 今後若者を増やしていけるようにしてほしい。 

 若い人が増えていくように色々な取り組みをしてほしい。 

 地域行事の担い手がおらず、行事が消えているので、若い人口が増えてほしい。 

 住みやすい、帰って来やすい町にしてもらいたい。 

 若い人の意見を取り入れたりしてみてほしい。 

 若い人が参加して市を変えたいと思える市議会になってほしい。 

 自分たちの考えを取り入れてくれること。 

 若い人たちにも議員になってほしい。 

 庄原がもっと明るく楽しい市になること。 

 わくわくするようなこと。 

 楽しいイベントを考えてほしい。スイーツピクニックなど。 

 庄原市の人口が増え、娯楽施設が増えてほしい。 

 楽しめる場所を作ってほしい。 

 商業施設を作ってほしい。 

 飲食店を増やしてほしい。 

 帰りが遅いため夜遅くに行ける場所がほしい。 

 パンダが来ること。 

 庄原市に人が集まること。 

 どんな形でも問題と向き合って話し合うこと。 

 効率よく円滑かつ市民のためになる会議をすること。 

 目に見える活動が増えること。（重複 2件） 

 市民のために、庄原のためになるようにがんばってください。 

 

○庄原実業高校 

 庄原市をより良くしてくれること。（重複 14件） 

 より良い庄原、住みやすい庄原。 

 叶わなくても考えてくれること。 

 市民の人達の声を受け止めてくれること。 

 市民の意見をしっかり取り入れてもらって、若者も高齢者も住みやすい町にしてほしい。 

 要望を叶えてくれること。 

 市民の声が実現する架け橋をつくること。 

 市民の思いを実現すること。 

 ささいな私たち市民の悩みを少しずつ解決してもらえることを期待する。 

 今後の議会で心掛けていること。自分の発言で、市民のために尽くしているかを考えているこ

と。地域の声を広めようとしていること。 
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 広い目で色々な地域を見てほしい。 

 しっかりと市の状況、町だけでなく山奥の方などの問題をしっかり把握してより良い市にして

ほしい。 

 市を変えてくれること。 

 これからの庄原市や三次市が変わるのかが気になる。 

 これからの庄原。 

 新しい町を作っていってほしい。 

 住みやすい地域にしてもらうこと。（重複 5件） 

 お店を増やすことや病院の医療費など。 

 医療費に期待。 

 税金をなくす。 

 学校を変えてほしい。新しいものも良いけど、便利が良いものを作り上げてほしい。 

 色々なものが増えることを期待する。 

 交通の便。 

 バスの便を増やしてほしい。（備北） 

 バスの本数を増やしてほしい（三次～庄原間）。朝練があるときなど、早いバスがあると助か

る。土日も１時間に２本あれば嬉しい。 

 庄原～世羅へのバス。 

 町づくり。交通においての不便の解消。産業の活性化。 

 庄原市全体の活性化、発展。（重複 5件） 

 三次庄原の発展。 

 庄原や三次が活性化すること。 

 庄原を盛り上げてほしい。 

 少子高齢化対策。（重複 2件） 

 住みたくなる市にしてくれること。 

 住みよい町に。県外に進学するけど、戻って来たいと思う町にしてほしい。 

 庄原がこれ以上地味にならないようにしてほしい。戻って来たいと思える町にしてほしい。 

 成人式を冬に。 

 普段、市議会に意見を言う割合の低い年齢の人の意見をもっとたくさん聞いて、高齢化社会だ

からといって、高齢者ばかり向けの市にしないようにしてほしい。 

 自分たちの意見が、できる範囲で通ってほしい。 

 住みやすく、楽しい、活気のあふれる町にしてほしい。 

 家畜テーマパークを作ってほしい。体験させて関心を高めさせて人を増やしてほしい。 

 遊ぶところを少し増やしてほしい。 

 商業施設の充実。 

 高速道路の新設やそれに伴う道の駅を新設したり、コンビニを作ったりしてほしい。 

 車を持っていれば、高速道路が通っておりインターはあるし、交通の便が悪くはないから、大

きな娯楽施設を作ったら、外からお客さんが来てくれると思う。 
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 庄原市をもっと良くしてほしい。例えば、若い人が住みやすいような環境にしてほしい。無料

Wi-Fiスポットを増やしてほしい。 

 口だけじゃなく行動。 

 問題を早く改善してほしい。 

 市町村の問題解決。 

 直していけそうな所から早めに直していき改善してほしい。 

 がんばってください。（重複 3件） 

 まとも。 

 よく分からない。 

 期待していない。 
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６、「庄原市に、こんな議員がいて欲しい」と思える理想の議員像は？ 

 

○東城高校 

 話しかけやすそうな雰囲気で面白そうな人。 

 若い人にも顔が知られているようなフレンドリーな人。 

 面白い。 

 人が良さそうな人。 

 しっかり話すことができて優しい人が理想。 

 愛想がよく話しやすい人。提案しやすい人。 

 市民目線。 

 市民・若者と同じ目線に立てる。 

 庶民の意見を聞いてくれる人。 

 地域の人の意見を聞いてくれる人。 

 話をよく聞いてくれる。（重複 2件） 

 市民のことを考えてくれる。 

 弱い立場から言える人。 

 弱い人の意見をよく聞いてくれる人。 

 庄原市が好きな人。（重複 3件） 

 子供や高齢者の意見も取り入れる人。 

 新しい考えのできる人。 

 新しいものの見方や考え方ができる人。 

 奇抜な考えが出る人。それを今まである考えと組み合わせられる人。 

 有限実行する議員。 

 自分の利益を気にせず、人のために働ける議員。 

 出た案をいろいろ試してくれる議員。 

 現実的な政策を立てて実行に移せる議員。 

 いつか帰ってきやすい庄原をつくってくれる人。 

 

○西城紫水高校 

 楽しく面白いユニークな人。 

 面白くてまとめるのが上手い人。メリハリがある人。 

 面白い人。 

 優しい人。（重複 2件） 

 真面目な人。 

 礼儀が正しい人。自分の意思を持っている人。 

 どの年代の人々の意見も柔軟に受け入れてくれる人。 

 若い人からお年寄りの人のことまで考えられる人。 

 安全を考えてくれて、老人のことをきちんと考えてくれる人。 
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 一人一人の意見を聞いてくれるような人。 

 一番に市民のことを考えられる人。 

 庄原市のことをもっと考えてくれる人。 

 町やみんなのことを考えてくれる。 

 庄原を大切に思ってくれる人。 

 生徒の意見を聞いてくれる人。 

 発想が大胆な人。 

 創造力がある人。 

 その市や町の空気や緑をそのままに、使い勝手を良く、なおかつ文化を取り入れる。 

 市民のために動いてくれる議員。 

 出したことを本当にしてくれる。 

 真面目にどうしたらいいなど法律などをしっかり勉強して理解し、正当な対処ができる人。 

 行動が早い人。 

 行動力が高い人。発言したことに責任を持って市民を裏切らないこと。 

 市を良くするように動ける人。 

 庄原を良くしようとしてくれる人。 

 庄原の良い所をたくさん知っている人。 

 イベントを企画する人とかいてほしい。 

 集まりごとが好きな人。 

 庄原市を守る人。 

 意見をすぐに反映してくれる人。（重複 2） 

 みんなの声をきちんと聞いて、反映してくれる人。 

 たくさん遊べる所を作ってほしい。 

 

○庄原格致高校 

 ユニークで面白い人。 

 面白い人。（重複 2件） 

 高齢者や若者（子供）に対して優しい議員。 

 町思いの優しい議員。 

 優しい。（重複 2件） 

 嘘をつかない人。 

 自分の意見を持ち、周りから信頼を得る人。 

 市民に信頼してもらえる人。 

 冷静な判断ができる人。 

 慎重さと判断力を持った人。 

 向上心のある人。 

 発言や行動に責任を持って、常に向上心をもって活動する人がいてほしい。 

 庄原市に熱い想いがあって、活性化を願う議員。 
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 見ていてすごいなと思える人。 

 市民目線の人。 

 幅広い世代の人のことを考える。 

 小さい子供から高齢者までより良く暮らせるように考えてくれる議員。 

 広い視野を持っている議員（若い世代のことも考えるなど。） 

 男女両方の面の意見を考慮してくれる人。 

 女性議員が少ないことを知ったので、女性の気持ちが分かる女性議員がいてほしい。 

 市民の声を聞き、より良い場所にしてくれる人。 

 市民の声を聞いて、みんなが快適に暮らせるように考えられる人。 

 市民の意見をどんどん取り入れる挑戦する心を持っている人。 

 市の意見を受け入れてくれる人。 

 市民の意見をしっかり聞いてくれる人。（重複 13件） 

 庄原市全体のことを真剣に考えてくれる人。 

 市全体を考えていて、市民の意見に耳を傾けられる人。 

 庄原市民のことをよく考えてくれる人。（重複 13件） 

 庄原市のために尽くす議員。 

 庄原市が大好きな人。 

 庄原市を愛してくれる人。 

 庄原が大好きな人。 

 庄原のことを分かっている人や好きな人。 

 若い人の意見に共感してくれる人。 

 若い人の声を広く聞ける議員。 

 若い人のことを考えてくれる人。 

 若い世代の考えも分かる人。 

 もっと学生と親交を深めてほしい。 

 街で出会ったら気軽に話せたり、若い議員さんなど若者への理解がある人。 

 若い人の意見を言ってくれる人。 

 若い世代の意見を発信できる人。 

 高校生や中学生の孫がいる議員。 

 自分たちの年代に合った若い議員。 

 若い議員。（重複 5件） 

 若い議員や女性議員がもう少し増えてほしい。 

 同世代の人。 

 子供のことを考えられる人。 

 高齢者目線でなく若者のための条例を考えることのできる人。 

 発想力がすごい人。 

 若くて想像力が豊かな人。 

 実現してくれる人。（重複 2件） 
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 お金のためでなく市民のために働いてくれる人。 

 庄原市のために一生懸命な議員。 

 自ら課題を探して歩いたり、気付くことができる人。 

 庄原を変えたいと思っている人。 

 より良い町にしてくれる人。 

 庄原の良いところを活かした活動をしてくれる人。 

 庄原の良さをたくさん発信してくれる人。 

 庄原のことをよく知って、さらに良くしようと思える議員。 

 庄原市の現状をよく知っていて、考えてくれる人。 

 地域の人と深く関わっている人。 

 町や地域と関わってくれて、町の意見を取り入れてくれる人。 

 行事などに参加してくれる議員。 

 庄原市民の声を聞いて、会議で議論してくれる議員。 

 人々の意見を聞き伝えてくれる人。 

 私たちの意見を少しでも反映してくれる人。 

 議会でしっかり発言してくれる人。 

 何でもズバズバ言える議員。 

 庄原市のことを一番よく理解している人で、みんなが納得いくような意見を出せる議員。 

 パンダのことを真剣に考えてくれる人。 

 パンダに詳しい人。 

 

○庄原実業高校 

 フレンドリー。 

 ある程度、議員としてキッチリしていないといけないが、近所のおじさんみたいな話しやすい人。 

 触れ合いやすい。 

 笑顔が多い。 

 明るく、さわやかな人。 

 はきはきした人。 

 話し上手な議員。 

 良い人。 

 市民に優しい人。 

 優しい人。 

 優しく意志の強い人。 

 きちんとする。 

 誠実な人。 

 情熱的な人がいてほしい。 

 無理そうなことでも諦めずにチャレンジしてくれる人。 

 今日みたいな人。 
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 石田三成のような人。 

 三次自動車学校のような人。 

 市民と同じ目線で物事を考えられる人。 

 市民の立場。 

 若い人の意見、高齢者の意見をバランスよく取れる人。 

 若い世代からお年寄りまで様々な人の意見を聞き、取り組んでくれる。 

 色々な視点から見ることができる議員。 

 ごく一般的な人。普通に生活している人が苦労していることを直していってほしい。 

 女性をもう少し増やしてほしい。 

 若い女性。 

 市民のどんな意見も真剣に考えてくれる人。 

 すべての市民に耳を傾け、厳しい言葉にも負けないような人。 

 市民の声が聞ける人。 

 話が分かる人。 

 しっかり町の人の話を聞いてくれる人。 

 もっと色々な意見を聞いてくれる人。 

 みんなの声を一生懸命聞いてくれる議員。 

 市だけでなく町や村のことも考えてくれる人。 

 市民のことを第一に考えてくれるような議員。 

 その市のことを思ってくれれば良いと思う。 

 市民に寄り添ってくれる。 

 若い人の声をきちんと聞いてくれる人。（重複 4件） 

 学生の考えに近い議員。 

 大人の考えでなく、子供のことも考えること。 

 高齢者だけでなく若い人のことも考えてくれる人。（重複 2件） 

 若者中心で、老人のことも考える議員。 

 自然を保存したまま町を良くする。 

 一人一人の市民に寄り添い、行動的な人。 

 みんなを引っ張っていってくれる人。 

 現実に負けず、市民の意見に応える人。 

 町のため、市民のために行動する人。 

 誰かのために動いてくれる人。 

 高齢者の役に立ってくれる人。 

 市民の声をもっと聞いて早めに改善していこうと行動してくれるような人がほしい。 

 細かいところにも気付ける人。 

 これからの庄原を変えてくれる人。 

 より良い町づくり。 

 本気で良い町にしようと思っている人。 
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 地域の人と仲が良い。 

 ボランティアとかに毎回参加してくれる人。 

 庄原を守ってくれる人。 

 市民の声を聞き、市議会の会議で話してくれる。 

 もっと意見を考えて、議会で言ってくれる人。 

 考えを聞くことができる場所を設けてくれる人。 

 しっかり発言をする人。 

 発言力があり、しっかり先を見据えている議員。 

 賑やかな町をつくりたいと思っている議員がいてほしい。 

 小・中・高のたまり場を考えてくれる人。 

 税金をなくす人。 

 市の条例（きまり）を新しく決める。市の仕事についての行い方。市民の要望について。 

 誰がなっても一緒。（重複 2件） 
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７、庄原市での生活や通学で、「これは問題だな」と思うことは。 

 

○東城高校 

 交通手段が少ない。（重複 3件） 

 問題だなと思うことは特にないが、交通の便を良くしたら、観光客、住民が増えると思った。 

 バスのダイヤ。 

 バスや汽車の本数が少ない。 

 道（通学路）が狭い。（重複 3件） 

 歩道が狭い所がある。 

 信号のない通学路。 

 曲がり角で車が来るのが見えにくいこと。 

 荒れ果てた道路。（草が生えすぎている。） 

 道が悪い。 

 遊び場が少ない。（重複 5件） 

 空き家が多い。 

 あいさつして通学しているのに怒鳴られること。 

 店が遠い。高齢の人が車の運転をしているのを見ていると、時々蛇行運転しているものがある

ので怖いなと思う。 

 ゴミ焼きの臭いとかが嫌。 

 

○西城紫水高校 

 交通の便が悪い。天候などに大きく影響されやすい。 

 庄原の街から西城にかけて交通網が少ない。 

 バスの本数が少ないなど交通の便が悪い。（重複 15件） 

 芸備線の本数を増やしてほしい。 

 ＪＲが止まっている。 

 早くＪＲを通してほしい。 

 交通費（汽車等）が高い。（重複 5件） 

 お金が高い。（バスや汽車） 

 比和には物を買う場所がなく、車かバスが必要だけど、バス賃がとても高いところ。 

 道が狭い、道路が複雑。 

 通学路をきれいにした方が良い。 

 お店が少ない。（重複 2件） 

 お客が来てもお金を出す所がない。 

 公園のような所が少なく、休日に居場所がない。 

 川沿いが危ない。 

 川が浅いので堤防を高くする。 

 災害への対処の遅さ。 
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 駅などをリフォームしてほしい。 

 ゴミが落ちている。 

 

○庄原格致高校 

 公共交通機関が圧倒的に不足している。 

 バスの本数が少ないなど交通手段が少ない。（重複 20件） 

 三次からバスで通っているが、毎週火曜日の下校する時間が、（格致高校は）実業高校と同じ

時刻なので、人が多すぎて乗れないことがあり困っている。 

 火曜日の５時 13分のバスがすごく混んでいる。 

 備北交通のバス通学の際、バスの人数が多くて座れなくて困っている。 

 バスの便数が少なくなりすぎているし、土曜日の運行をなくすのは高齢者の人たちが困ると思う。 

 私は高野へ住んでいるが、バスを利用したいとき、本数が少ない。仕方がないとは思うが少し

困る。 

 バスの便が少ない。バスが 10分以上遅れて来るなど、時間どおりに来ない。 

 世羅の甲山営業所から庄原に行くバスを作ってほしい。 

 汽車（ＪＲ）の便が少ない。（重複 8件） 

 夏休みなどの長期休みのとき、部活が午後からでも朝の汽車しかなく、とても困っている。せ

めて午前 10時の汽車を出してほしい。 

 バスや電車通学の人が多いので、利用する時間に本数を増やせば良いと思う。 

 芸備線はたまに使うし、バスも定期的に出ているけど、少し離れるとバスが少ないこと。 

 バスや電車を年 1万円で乗り放題にしてほしい。 

 備後三日市駅の周辺や、総合体育館までの道が狭くて暗いので、とても危ないと思う。 

 歩道が狭くて危ない所がある。ゴルフ場の横など。（重複 8件） 

 事故多発地点が多い。 

 道路がでこぼこ。自転車が走りにくい。 

 歩道がでこぼこ。 

 道路の整備。 

 道路整備や、今日の話でも出てきたバスやＪＲの本数。 

 雪道での通学で除雪を定期的に行うこと。 

 冬は滑りやすい。 

 街灯が少ないので部活で帰りが遅くなってしまうときがあるので危ない。 

 冬になると暗くなりすぎる所や怖いと思う所があるので、街灯などあると嬉しい。 

 街灯が少ない場所があり、夜危ない。（重複 11件） 

 三日市駅に行くまでの道のりが暗く、街灯がなくて怖いこと。 

 広島まで行かないと遊ぶところがない。 

 スポーツ用品店がない。 

 娯楽施設が少ないこと。 

 遊ぶための施設が少ない。 
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 空き家の増加。（重複 2件） 

 去年の災害で、道や土地が直らない。 

 公衆電話が少ないこと。 

 公衆電話が少ない。バスが少ない。これ以上合併ができない場合どうしますか。 

 近くから通える学校が少ない。特に大学や専門学校。 

 就職先が少ない。 

 人口減少。少子高齢化。 

 生まれてくる子供が少ないこと。 

 高齢者施設。 

 近所付き合いが薄れている。 

 信号無視があること。 

 日赤のあたりや旧市街地の道が狭い。車の運転が荒い。信号のない横断歩道では止まってくれ

ない車が多い。 

 ゴミが落ちていること。 

 母校をなくさないでほしい。 

 

○庄原実業高校 

 バスの本数が少ないなど交通が不便。（重複 20） 

 バスが平日 30分に１本、休日は 1時間に 1本ということ。朝通学するためにバスに乗ると

き、満員でぎゅうぎゅうで乗りたくないから。でも遅刻するので次のバスでいいや、とは思え

ない。 

 "中間・期末テストで学校が早く終わるのでバスを増やしてほしい。庄原～総領で、 

 11:07～14:07の間の時間のバスを増やしてほしい。" 

 バスで通学するときに、西城～庄原間で下道を通るので庄原に着くのが遅い。 

 バス停が遠い（徒歩 1時間）。夜道が暗い。熊が出やすい。 

 農業技術大学へ行くバスがない。（かつら動物病院の近くのバスしかない。） 

 雨や雪のときに、汽車が通らなくて通学に不便になること。代行バスを準備してほしい。大雨

のときの避難場所を増やしてほしい。 

 バス停に、屋根のある停留所がほしい。（山内駅口） 

 学校が終わって２時間汽車を待つこと。 

 学校が終わるのと同時刻にＪＲが発車するので、あと 20分くらい遅くしてほしい。 

 寮生であるが、福山市から庄原市に来るとき、塩町駅で 1時間以上待つので乗換えをスムーズ

にできればと思う。 

 バスの便やＪＲの便が少ない。（重複 13件） 

 福塩線での便が少ない。世羅を通るバスを出してほしい。 

 汽車の本数が少ない。バスが自分の住んでいるところまで来ていない。 

 ＪＲ・バスの交通。実業生は、朝の実習があるので、それに合わせた早い便がほしい。学校生

活に沿った時刻の便を増やしてほしい。 
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 バスの料金。 

 バス代が高い。 

 歩道を歩いているとき、山からはみ出た草が邪魔になる。 

 道路の整備が整っていない。 

 道が暗くて不審者が出るかもしれない。 

 道が凍っていて滑ること。 

 街灯が少ない。（重複 4件） 

 帰りのバスがなくて帰れない。帰り道に街灯がない所が多い。スマホが禁止されているから迎

えを呼べないし、危なくても連絡できない。 

 備後庄原駅を出てすぐの信号を右に行った先の道路から、ずっと街灯が少ないと思うので、増

やしてほしい。 

 ゆめさくらの所にある街灯が、設置されているのに、以前ずっと点いていない状況が続いてい

たので、今後はそのようなことがないようにしてほしい。 

 実業通りに街灯が少ない。 

 お店が少ない。（重複 4件） 

 娯楽施設が少ない。 

 高校生の遊べる場所がない。 

 遊ぶ場所が少ない。 

 チェーン店が少ない。 

 チェーン店を増やしてたまり場を作ってほしい。 

 たまり場がほしい。 

 日赤や広銀の周辺の閉まっている店の辺りに、コンビニなどができてほしい。 

 西日本豪雨でたくさんの被害があり、まだ少し被害が残っているところがあるので、そこの復

興が必要だと思った。 

 西城行きのホームの設備。 

 福祉系。 

 横断歩道で車が全然止まってくれない。 

 学校がルールに厳しい上に教育方針が古い。住み続けようとは思わない。 

 総領に目は届いているのかなと思う。 

 三次にあって庄原にないものがあるとき。 

 税金。 

 ソフトバンクの電波がもともと少ないのに、ソフトバンクの店が他の店に変わったこと。 
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８、庄原市での生活や通学で、「庄原っていいな」と思うことは。 

 

○東城高校 

 自然が豊か。（重複 12件） 

 車が少なくて空気がきれい。 

 きれいな町。 

 夏頃の夕焼けがとてもキレイ。 

 夏、木陰が多いので涼しい。 

 自然の中で遊べる点。 

 自然豊かで四季の変わり目がはっきりしている。 

 四季がしっかり感じられる。 

 自然が心を癒し、治してくれる。 

 まったりできる。 

 夜は静か。 

 人が優しい。（重複 3件） 

 人が優しく、自然がいっぱい。挨拶を返してくれる。イベントに協力的。地域のことを好きな

人がいっぱいいる。 

 地域の人が挨拶を返してくれる。 

 安全性高め（災害、犯罪）。 

 災害が少ない。（重複 2件） 

 車のガス臭くない。 

 野菜が都会と比べて安い。 

 スーパーが近い。 

 分からない。 

 

○西城紫水高校 

 自然豊か。（重複 8件） 

 空気がきれい。（重複 2件） 

 景色がきれい。 

 自然がとてもきれい。落ち着く。 

 自然が豊かなので、心が落ち着ける。 

 のどかなところ。 

 静かなこと。 

 人が優しい。 

 町の人みんな優しい。 

 市民、町民の方が優しい。 

 人と人との関わりが深く、温かいところ。 

 バスの運転手さんで気遣いができる良い人がいた。 
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 祭があること。 

 人が少ないから歩きやすい。 

 建物が多い。 

 ヒバゴンがいること。 

 自転車で遊びに行ける。 

 歩いて通学することが多いところ。 

 スポットがきれい。 

 

○庄原格致高校 

 自然豊かなところ。（重複 13件） 

 緑が多い。（重複 4件） 

 森がきれい。 

 森林が多いこと。 

 山や川がある。 

 自然がとても良い。 

 空気がきれい。（重複 4件） 

 景色がのどか。 

 自然が豊かで、近所の方とのつながりがあるところ。 

 自然と触れ合うことができる。 

 自然豊かで空気がきれい。星がきれい。 

 自然豊かで空気がきれいで、朝、気持ちが良い。 

 高野の夜の空は、星が本当にたくさん見られ、とてもきれいなところ。 

 田舎の良さがあって、都会はもちろん良いと思うが、勉学や、子供のときは、庄原で育つのは

良いと思う。自然いっぱいなところ。 

 自然がいっぱい。四季がはっきりしていて良い。 

 山が多く、自然豊かなので心が落ち着く。 

 のどかなところ。 

 静かできれい。（重複 2件） 

 庄原市の人は優しい。（重複 17件） 

 地域の方々との交流がたくさんできる。 

 人と人とのつながりが多くて深いこと。（重複 3件） 

 バスの運転手さんが、お年寄りの方に声を掛けて気遣ったり、私たち学生に声を掛けてくれた

りと優しいし、距離感が近くていいな、と思う。 

 挨拶したり、してくれたりする。（重複 5件） 

 歩いていると地域の人たちに「おはよう」と声を掛けてもらうこと。 

 地域の人たちが笑顔で挨拶を返してくれる。 

 通学路等ですれ違った人が「お疲れ」や「おかえり」と言ってくださること。 

 全く知らない人でも挨拶をしてくれる。 
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 知らない人にも挨拶をすること。 

 出会った人と挨拶ができる。地域に知り合いがたくさんいて、安心できる。 

 周りの人が親切。挨拶を当たり前にしてくれる。 

 冬に庄原駅がかわいくライトアップされていたのが嬉しかった。 

 丘陵公園のイルミネーション。 

 事故や事件が少ない。 

 事故が少なく、自然がたくさんあること。 

 人が少ないところ。事故が起きにくい。 

 安全で、人が優しいこと。のびのびしているところ。 

 歩いていて安心する。うるさくない。 

 遊べる所は少ないが、平和に過ごせているので安心でいいと思う。 

 割と安全。 

 平和であること。 

 台風が少なく、津波の心配がない。 

 混みあうことがなくスムーズ。 

 車が少ない。 

 渋滞がない。 

 バスが一応通学できる時間帯にあること。 

 バス、電車も本数は少ないけど通っていて良い。 

 バスなどの交通機関が整っていること。 

 公共の施設がきれい。 

 働きやすいと思う。 

 食べ物がおいしい。 

 お米がおいしい。 

 商品が安い。 

 大学がある。 

 高校が充実している。 

 学校の雰囲気がいい。 

 とても清々しい気分になれるところ。 

 バスから降りる時、バス停ではなく自分が降りたい所に、通り道なら降ろしてくれるところ。 

 信号が少ない。 

 横断歩道を渡る際に車がみんな止まってくれる。 

 

○庄原実業高校 

 自然が豊か。（重複 27件） 

 緑があること。（森とか） 

 山が多いところ。 

 自然が良い。 
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 空気がきれい、おいしい。（重複 4件） 

 空気、町並みがきれい。 

 景色がきれい。 

 自然がたくさんで交通量が多すぎることがないのでとても助かる。 

 空がきれい。星が見える。花壇の手入れをしてくれている。山もある。 

 自然が豊か。もっと活かしてほしい。 

 発展と自然のバランスが良い。 

 都会より空気が良くて自然豊かで野生動物がたくさんいるところ。 

 のんびりできる感じがある。 

 落ち着く。 

 ゆっくりした時間。 

 ごちゃごちゃしていない。 

 静か。 

 地域の人が優しい。（重複 7件） 

 人の優しさと自然の美しさ。 

 地域の人がさわやか。譲り合いのある町。 

 人が良い。 

 お年寄りと気軽に触れ合える。 

 挨拶してくれる。 

 地域の人が明るく挨拶してくれること。 

 通学時や下校時に通りかかった人があいさつを交わしてくれること。 

 イベントが多いこと。 

 イルミネーションがきれい。 

 備北丘陵公園があること。三次にはない。 

 都会に比べて治安が良い。 

 渋滞が少ない。 

 インターがある。渋滞がない。 

 住みやすい。 

 住むのには困らない。 

 学校も近いし、環境も整っている。 

 汽車、バス、高速が通っている。 

 三次への交通が良い。 

 道が広い。 

 ご飯がおいしい。 

 不便ではない部分。病院がたくさんある。お金の支援がある。 

 割とコンビニが多い。 

 買い物をする所や飲食店がたくさんある。 

 あまり思いつくことはないけど、帰って来る場所が庄原で良かったなと思う。 
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 色々と発展のために考えていることが分かること。 

 年齢層あり。災害が少ない。 

 酔っぱらいが少ない。 

 ごみが少ない。 

 全て。  
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10、議会報告会の感想 

 

○東城高校 

 1時間では足りない気がする。議会へ実際意見を伝えたい場合、どうすればいいのか分かりま

せん。 

 

○西城紫水高校 

なし 

 

○庄原格致高校 

 高校生があまり会議を見に行く機会を持てない中、意見できることはとても良いと思った。 

 知らないことをたくさん知れたというのがすごく良かったし、庄原市について少し考えてみよ

うと思った。 

 楽しく議会のことを学ぶことができた。知っているようで知らなかったことがあったので良か

った。 

 少し質問しにくい雰囲気に思えた。 

 

○庄原実業高校 

 質問しづらかった。 

 もう少し時間があれば、みんな発言しやすくなっていたと思う。 

 


